

CAUSAS Y EFECTOS DE LA DROGADICION



Subteniente de la Policía
NOEL ABUNDIO RODRIGUEZ CHACON

Fecha de ingreso a la Escuela
General Santander: 20-I-69.
Fecha de egreso: I-XII-70.
Cursos: Especialización Cara-
binero, y Policía Judicial.

1º) Causas:

Siguiendo delineamientos de grandes tratadistas modernos, así como investigaciones propias, su fenomenología obedece a una gran heterogeneidad de factores, que pueden agruparse selectiva y sucintamente en endógenos y exógenos. Las causas de orden endógeno, en nuestro medio, preferencialmente se relacionan con aspectos como los siguientes:

- Herencia
- Ancestro
- Enfermedades congénitas
- Personalidad sicopática
- Traumas sicosomáticos

Como causas exógenas se hallan principalmente:

- El medio circulante
- Los factores culturales
- El campo económico
- La moda
- Los estímulos
- Estructuración moral de la personalidad.

La suma de estos aspectos extrínsecos e intrínsecos, constituye el biosiquismo de los individuos drogadictos, en forma por demás determinante, que con mala o defectuosa orientación de la personalidad, puede convertirlos en toxicómanos.

Consecuencialmente, la personalidad del individuo tiene su desarrollo y formación, con base en dos factores esenciales: a) biosíquicos y biológicos y b) sociales. Con la suma de ellos, el individuo vira hacia la adaptación al medio en que vive y desarrolla su personalidad.

Respecto de este, todo individuo halla situaciones placenteras o gratificantes, y situaciones displacenteras o frustrantes. Si desde los albores de la existencia, se aprende a manejar equilibradamente los elementos descritos, acostumbándose al dominio de unos y otros, se logrará una eficiente adaptación al medio ambiente y la constitución de una correcta personalidad.

De todos ellos destacan los factores sociales a que el hombre está sujeto, a su influjo por naturaleza, pues desde el comienzo es un elemento desvalido e incapaz de sobrevivir por sí mismo.

A esto se debe que, tanto las personas como las situaciones conque el

individuo tiene que ver desde que nace, influyan poderosamente en la forma de su comportamiento, como la de resolver y encarar los problemas de su vida futura.

Tan marcada influencia viene a influir en el grado de aceptación de estímulo y de valoración, dado por las personas que le rodean, que le permiten valorarse a sí mismo y formar su propia imagen.

De ello depende para que las personas mimadas o sobreprotegidas, se vean en dificultades para resolver sus problemas, sufriendo grandes frustraciones y que quienes siempre vivieron infravaloradas, carezcan de estimación y pundonor de su propia personalidad. Por esto, tanto unos como otros, pueden carecer de lo que tienen quienes tuvieron un verdadero equilibrio entre dos situaciones y que se denomina "fuerza de voluntad", y virar a la delincuencia y a las toxicomanías, por que la vida es una serie continua de actividad y el sujeto, cualquiera que sea, tiende a satisfacer necesidades, metas y aspiraciones. Pero los individuos siempre tienden a enfrentar sus reveses y las situaciones frustrantes, unas veces en forma correcta y otras incorrectamente. De ahí que se vea:

- Como forma más primitiva, la agresividad.
- Luego el aspecto combativo que supone el establecimiento de las causas de la frustración y la búsqueda de los medio para superarse.
- Viene la persistencia inútil, terca e incorrecta de hacer lo que se

propone, sin medir consecuencias ni establecer medios.

- Adecuada comprensión, que es el empleo juicioso y acertado de todos los medios lícitos, para obtener el fin propuesto.
- Compensación rebelde o inadecuada o de protesta, que consiste en buscar celebridad o prestigio, aún con el empleo de actos ilegales o delictuosos.
- Huída o fuga, que es el refugio de los individuos cobardes, ante su fracaso o ante las frustraciones, en el alcoholismo o la drogadicción como medio ilusorio de experimentar, imaginariamente, lo que no se ha obtenido en el campo de la realidad.

2º) Efectos:

Respecto a las consecuencias lógicas de los sistemas toxicomanígeros, vale la pena estudiarlos conforme a los grupos y en detalle en:

De la alcoholemia en general:

Las bebidas embriagantes o alcohólicas, al penetrar en el organismo humano, invaden rápidamente el torrente sanguíneo por el sistema capilar, pasando al cerebro, en donde, por raras oxidaciones presionan los fluidos intercelulares dentríticos y neuronícos, por lo cual se producen los fenómenos de la ebriedad e intoxicación alcohólica que pueden presentarse, según la naturaleza de los licores ingeridos, bajo dos aspectos:

- Etilica si se causa con bebidas a base de etanol, y

— Metilica, cuando las bebidas se adulteran o se preparan con metanol.

En el primer caso, este tipo de toxicomanía genera consecuencias de orden moral, de salubridad, familiares, sociales, étnicas, estatales y económicas.

En cuanto al segundo caso, una intoxicación de tipo metílico, casi siempre es mortal, iniciándose por dolores articulares, ceguera y, finalmente, parálisis del miocardio.

Por los caracteres de gravedad que reviste el problema, desde el punto de vista económico, vale la pena hacer algunas consideraciones, marginando los otros aspectos por ser de dominio común.

El aspecto estadístico puede tomarse con base en los datos ampliamente difundidos por los centros médicos y hospitalarios en general, que muestran el problema a escala nacional y no regional ni aislado.

De la Drogadicción:

El primer efecto general de la cocaína consiste, según Sollman, en un marcado estímulo síquico, que difiere mucho de un individuo a otro, de acuerdo a su constitución física y la cantidad del alcaloide; puede manifestarse por locuacidad, alegría, insomnio, excitación, especialmente sexual en algunas personas; luego puede presentarse la ansiedad y la agitación.

Cuando hay dosis altas que se convierten en tóxicas con resultados mor-

tales, debido a su rápida evolución, hay ansiedad, síncope brusco, palidez extrema, disnea, algunas veces convulsiones breves, cese de la respiración, parálisis cardíaca y muerte en pocos minutos. Con dosis pequeñas o con la absorción más lenta, se presenta confusión, hilaridad, vértigos, excitación motora, aceleración del pulso y respiración irregular.

Las grandes dosis comienzan por producir palidez, escalofríos con diaforesis y aumento de la temperatura interna, midriasis y exoftalmos, náu-

seas, vómitos y dolor abdominal, gran ansiedad, disturbios de las sensaciones cutáneas como hormigueo, en forma tal como si tuviera gusanos bajo la piel; un estado de insensibilidad, como si faltaran las extremidades inferiores; luego delirio, disnea y respiración de Cheyne-Stokes, palidez extrema de la cara, pupilas ampliamente dilatadas, temblores intensos que progresan hasta convertirse en convulsiones; viene entonces la pérdida del conocimiento, hipertemia y la muerte por colapso y asfixia.



delicioso
refrescante...
y único!

TAMARINDO LUX

The advertisement features a black and white photograph of a woman with long dark hair, wearing a striped tank top, holding a bottle of Tamarindo Lux. She is looking towards the camera with a slight smile. The bottle has a label that reads 'TAMARINDO LUX'. The text 'delicioso refrescante... y único!' is positioned to the left of the woman, and 'TAMARINDO LUX' is written in large, bold, white letters on a black background at the bottom of the image.